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核心话题

□本报记者 李林润

近日，网友“期待光线”在微信朋友圈发消息称：
“前几天路过滨河路，看见路边有一户商家从店内抬
出一桶污水，直接倒向路边的下水道。那气味特别
难闻，也弄脏了附近的路面。”

调查

9月3日，记者看到网友“期待光线”发的消息
后，随即对“路边乱倒污水”这一现象进行了采访
调查。

当日上午，记者在市区汉江路看到一下水道处
有一大片污痕。家住附近一小区的田阿姨告诉记
者，每天都会有人往下水道口倒污水和垃圾，不仅
看上去特别脏，气味也十分刺鼻。“有商家往这里倒
污水，还有一些走到这里的市民，会把手里喝不完
的东西扔在这。”田阿姨说。

“我认为一些人之所以这么干，无非是因为懒，
为了少走几步路。岂不知随手一倒，自己方便了，
却影响了大家。”网友“黑马”说。

网友“秋天”：听一个环卫工说，有一家卖熟食
的商店，每天晚上都会把店内的污水倒向路边的下
水道，有时候水流不及，漫到马路上，弄得到处油
腻腻的、黑乎乎的。

网友“小女巫”：为什么不倒在店内的下水道
呢？倒马路边上多影响环境啊。

网友“筑梦”：可能是有些人习惯了，随手一
倒，认为没啥不妥。不过既然知道了这习惯不好就
要改了，美好城市环境需要大家共同维护。

网友“潦草已半生”：一个城市要想成为真正意
义上的国际化都市，离不开文明这个软环境，而市
民就是城市文明软环境的建设者。做高素质的市
民，让文明成为一种习惯，促进城市更好更快地发
展，应该成为我们所有市民共同努力的方向。
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□本报记者 齐 放

“不知不觉中，湛蓝的天空貌似已
成了漯河‘新常态’，真美！”近日，
网友“月儿弯弯”在“朋友圈”发消
息说，并配发了随手拍下的蔚蓝天空
和美丽滨河风光的图片。

网友“思念谁”：近几天的天空确
实美，成为标准的“漯河蓝”，让市民
非常惊喜，好多人在“朋友圈”晒随
手拍下的蓝天照片。

网友“陌上花开”：点赞、点赞！
漯河的蓝天白云有目共睹，这是我市
治理环境取得的成果！

网友“金果果”：别晒了，天天都

是碧空如洗、万里无云，大家要适应
这样的“新常态”！

“漯河蓝”刷屏“朋友圈”

“漯河确实漂亮多了，天空也瓦蓝
瓦蓝的，很干净，看着让人很是喜
爱。最近，我经常拍下蓝天白云的照
片发到微信朋友圈跟朋友们一起分
享。”网友“月儿弯弯”告诉记者，在
她的“朋友圈”中，有好多网友都在
不厌其烦地晒蓝天、晒美景。

“感觉好久没有看到天上雪白如棉
花糖般的云朵了，来看看我今天拍的
蓝天白云。”9月2日，网友“晨风”在
朋友圈发消息说，并附上了他用手机
拍的一组照片。照片上天空湛蓝、白
云朵朵，诗意盎然。

昨天下午，记者在沙河堤岸采访
时，市民牛女士告诉记者：“今年感觉
有蓝天白云的天数明显增多，天天在
河堤散步，心情也会好很多。”她说，
想想以前灰蒙蒙的天气，都会让人感
觉压抑，希望像现在这样的好天气继
续保持下去。

“感觉这样的天气里，随手拍一张
照片都是一幅画，都值得收藏。”网友

“一棵小树”说，天气好了，让整个人
都感觉到轻松愉悦，感觉很幸福。

环保攻坚战取得成效

蓝天白云、碧水绿地、清新空气……
漯河的环境变得越来好的背后，是我市
为防治理大气和水污染付出不懈努力
的结果。

记者了解到，去年下半年特别
是今年第一季度，我市环境质量一
度 持 续 恶 化 ， PM10、 PM2.5 浓 度 不
降反升，省控责任目标断面达标率
不足 40%，城市污水处理厂及配套
设施建设滞后，扬尘污染治理力度
不够……大气和水污染防治都落在
了全省后面，我市环境保护面临严
峻 形 势 。 面 对 严 峻 形 势 和 被 动 局
面，今年 4 月份以来，市委、市政府
明确提出，把环境保护工作作为当
前事关全局、极为重要的一项中心
任务，以壮士断腕的决心、以背水
一 战 的 勇 气 ， 不 计 成 本 、 不 惜 代
价、强力攻坚，以超常的举措，坚
决 打 赢 大 气 和 水 污 染 防 治 翻 身 仗 ，
坚决打赢环保整治攻坚战。

针对扬尘、燃煤和机动车尾气三
大污染源，我市扎实推进工地和道路
扬尘监管、露天烧烤整治、燃煤锅炉
拆改、黄标车淘汰等工作，尤其瞄准
主攻方向，针对扬尘特别是建设扬
尘，实施专项行动集中整治，加强工
地现场管理，加大道路机扫力度。

如今在漯河的大街上，随时可见
机扫、洒水车辆在工作，而以往常见
的小锅炉和露天烧烤不见了踪影。经
过全市上下三个月的不懈努力，我市
环保攻坚战取得明显阶段性成效，空
气质量得到改善，优良天数明显增
加，大气主要污染物浓度不降反升势
头得到根本遏制。

付出终有回报。未来的漯河，拥
有湛蓝的天空、新鲜的空气、清澈的
河水将成“新常态”。

蓝天美美哒，你在“朋友圈”晒了吗
环保攻坚战取得阶段性成效 网友点赞“漯河蓝”
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□本报记者 吴艳敏

近日，网友“嘟嘟妈”在微信朋友
圈发消息称：“大学陆续开学了，亲戚
朋友的孩子有不少考上了大学。邀请大
家伙吃饭，我们除了送红包，还是送红
包。有的送500元，有的送1000元，这
钱哗哗地往外掏啊。”

网友“大肚熊”：唉！最近一段时
间，给孩子随红包都随了万把块了，真
心伤不起啊！

网友“不以为然”：升学宴，去吃
饭，不送礼，不得劲，现在怎么都成这

风气了？
网友“一帘幽梦”：我都毕业三年

了，我考上大学那会儿就已经这样了。
你觉得是负担，别人觉得是机会，礼尚
往来嘛。

昨日，记者采访了网友“嘟嘟
妈”。她告诉记者：“刚参加完同事家孩
子的升学宴，我已经先后三次被‘升学
红包’砸中。”

“给孩子们红包吧，都觉得双数吉
利，两百太少，四百又不好听，起码六
百起，这还是一般熟悉程度。要是自家
亲戚，2000块钱都觉得轻溜溜的。”网
友“嘟嘟妈”告诉记者。

网友“嘟嘟妈”说：“现在小孩稀

罕的东西也多，我侄子明年参加高考，
和我约定，要是考上了就要送他 iPhone
手机，这都快赶上我三个月工资了。”

随后，记者根据该问题进行了调查
采访，发现不少的市民都遇到了这样的
情况。“我考上大学都没让父母请客吃
饭，就是几个同学一起买了点东西，到
班主任家里叙叙旧。”29岁的李林玉告
诉记者。

“无论从师生情，还是亲情、友情
上说，考上大学请客吃饭，都是正常
的。但是过于奢侈的升学宴请和互赠红
包的风气，让宴请就变了味儿。”李林
玉说。

李林玉说：“对于部分经济不宽裕
的家庭也是额外开销，但现在社会上都
这样，大家都用红包来表示心情，如果
自己不给就嫌得有点不好意思。”

升学宴成“红包劫”网友吐槽吃不起


